
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

  Ata nº. 042/2013 2 

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e treze, às onze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária na sede do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 4 

Adolescente do Município de Porto Alegre, sito Travessa Francisco Leonardo Truda, nº 5 

40, 14º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação do Presidente André Luiz da 6 

Silva Seixas, e na presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL/ATENDIMENTO DIRETO: Silvana Barbosa dos Santos – Creche Comunitária 8 

Sonho Meu Vila Tronco 1 Postão; André Luiz da Silva Seixas – Associação dos 9 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA; Adroaldo Venturini Barboza 10 

– Associação de Moradores Jardim Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA; Fabrízia 11 

S. Demo – Casa do Menino Jesus de Praga; Nelcinda Aguirre – Centro de 12 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC; Joel Lovato - Instituto Leonardo 13 

Murialdo – ILEM; e Rodrigo Scaravonato – Instituto Pobres Servos da Divina 14 

Providência – IPSDP. CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL/ATENDIMENTO 15 

INDIRETO: Eliete Dornelles Barreira – Associação Cristã de Moços – ACM; Cristiane 16 

Pereira Lacerda – Associação das Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul – 17 

ACBERGS; Rosana Fernandes Nunes – Associação de Pais e Amigos dos 18 

Excepcionais – APAE; Kamara Fernandes Ramos – Instituto O Pão dos Pobres de 19 

Santo Antônio; Jorge Roberto do Santos  e Wilmar Coelho – Rede de Integração e 20 

Cidadania – RINACI. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Carlos Fernando S. Filho – 21 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGL; Márcia Regina Germany Dornelles 22 

– Secretaria Municipal da Educação – SMED; Cristina Butze – Fundação de 23 

Assistência Social e Cidadania – FASC; Otília Henz De Abreu – Secretaria Municipal 24 

da Fazenda – SMF; Fábio Evandro Pereira de Souza – Secretaria Municipal de Direitos 25 

Humanos – SMDH; Lisandra Pacheco Dias Xavier – Secretaria Municipal da Saúde – 26 

SMS; e Jossana Cecchi Bernardi – Secretaria Municipal de Produção, Indústria e 27 

Comércio – SMIC. DEMAIS PRESENTES: Carlos Luz, Cláudia Lopes e Jader - 28 

Administrativos do CMDCA/FUNCRIANÇA; Pedro Sérgio e Elaine Timmen – Fórum de 29 

Entidades. PAUTA: 1 – 1 – Leitura da Planilha da Plenária Anterior e Solicitação de 30 

Complementação de Ata; 2 – Debates e Deliberações: Comissões, Finanças, 31 

Políticas e Reordenamento; 3 – Informes. Após assinatura da lista de presenças o Sr. 32 

Presidente deu início aos trabalhos (Quorum às 14h20min). SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA 33 

SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: 34 

Boa tarde a todos. Vamos dar início à reunião. Nós não temos tido mai síntese da ata. 35 

Todos receberam as atas: 036, 037, 038, 039 também. Vocês querem mais tempo para 36 

lerem para a semana que vem ou vamos votar hoje? Semana que vem pode ser? 37 

(Consenso da plenária). Temos um grupo de conselheiros que estão indo para o NOICA. 38 

Eu queria passar para as comissões. Comissão de Reordenamento. 2 – Debates e 39 

Deliberações: Comissões, Finanças, Políticas e Reordenamento. SRA. ROSANA 40 

FERNANDES NUNES – Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE: 41 

Nós visitamos para registro e inscrição de programa a ASSOCIAÇÃO DE MORADORES 42 

PARQUE DAS LARANJEIRAS, zona norte. É na Rua General Sadi Cai Fisher, Acesso 43 

04, nº 03 – Rubem Berta. Foi um espaço que já visitamos anteriormente, eles estão se 44 

adequando, já tem atendimento. O espaço físico está bom. SRA. FABRÍZIA S. DEMO – 45 

Casa do Menino Jesus de Praga: Eles têm atendimento só à tarde, porque não têm 46 

voluntários, porque eles estão aguardando. SRA. ROSANA FERNANDES NUNES – 47 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE: Eles contam com 48 



 

voluntários. Eles já têm inscrição no CMAS. Parecer da comissão: após análise e visita a 49 

Comissão de Reordenamento é favorável ao pedido de registro e inscrição de programa 50 

em regime de atendimento socioeducativo em meio aberto. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA 51 

SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: 52 

Considerações, pessoal? SR. FÁBIO EVANDRO PEREIRA DE SOUZA – Secretaria 53 

Municipal de Direitos Humanos – SMDH: É aquele que a gente visitou aquela vez? 54 

SRA. ROSANA FERNANDES NUNES – Associação de Pais e Amigos dos 55 

Excepcionais – APAE: Acho que sim. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 56 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Alguma 57 

consideração? Em votação. Quem concorda com o parecer de registro e inscrição de 58 

programa levante a mão. Abstenções? Contrários? APROVADO por unanimidade. Tem 59 

mais? SRA. FABRÍZIA S. DEMO – Casa do Menino Jesus de Praga: Não, pelo horário 60 

não deu, a gente ficou esperando um tempão,aí ficamos aqui analisando as pastas. SR. 61 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 62 

Presidente do CMDCA: Eu que o Marcelo analisamos a ASSOCIAÇÃO RITA IASMIM, 63 

da Restinga, que estavam pedindo inscrição de programa, mas como eles tinham um 64 

atendimento informal ou indireto, inauguram agora um prédio ajudado pelo Dunga, dia 65 

14/12, vão iniciar um atendimento indireto. Então, vai ficar parado na comissão para que 66 

eles deem um ok para nós visitarmos. O Marcelo deve ter feito, só confere. Então, a 67 

Associação Rita Iasmim vai ficar na comissão até que a entidade informe que já está em 68 

atendimento pleno. Comissão de Políticas. SR. JORGE ROBERTO DO SANTOS – Rede 69 

de Integração e Cidadania – RINACI: Encaminhamos vários processos para as 70 

Finanças. E chegou um ofício da INSTITUIÇÃO COMUNITÁRIA EDUCAÇÃO INFANTIL 71 

E INFANTO-JUVENIL ISABEL VIEIRA. A gente propôs ajuda para 17 entidades, onde 72 

cada um ganhou R$ 11 mil, onde das 17 entidades, 12 se habilitaram e 05 ficaram de 73 

fora. O que estão propondo, que da sobra das 05 que ficaram de fora, que dá R$ 55 mil, 74 

que sejam divididos entre 12 entidades, que dá em torno de R$ 4 mil e pouco para cada 75 

uma. A comissão é de parecer favorável, a Plenária é quem decide. SR. ANDRÉ LUIZ DA 76 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 77 

CMDCA: São aquelas que nós estávamos ajudando com a questão do CME, mas das 17 78 

entidades algumas têm problema com INSS, Fundo de Garantia, documentação e tal. 79 

Então, só 12 se habilitaram. A proposta é que o recurso que ficou no Fundo seja 80 

redividido pelas 12. Discussão. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – 81 

ILEM: Essas 05 que não se habilitaram agora, só se habilitarão na sequencia, ou no ano 82 

que vem, elas terão direito de entrar nesse cálculo? Porque se tiverem direito seria um 83 

problema, vão querer vir pegar outro recurso. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 84 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Não. Nós 85 

tínhamos um prazo, só 12 se habilitaram, essas 05... Por exemplo, tem uma entidade da 86 

zona sul que deve R$ 120 mil ao INSS. A dirigente nos disse que é impossível pagar R$ 87 

120 mil. Quer dizer, são problemas interno, não vai ter. Outra instituição que precisaria é 88 

uma da zona leste, mas não vai ter, ela tem problema com a FASC, com o 89 

FUNCRIANÇA. E tinha um prazo para se habilitarem, como não tem mais prazo e elas 90 

não vão conseguir. SRA. OTÍLIA HENZ DE ABREU – Secretaria Municipal da Fazenda 91 

– SMF: Nós teríamos que ver o que tem que já programar o nosso edital. Isso sim. Deixa 92 

esse valor lá e já prepara o próximo edital. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 93 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: O Simões 94 

está inscrito. A proposta é fazer um edital, só temos que fazer pequenas adequações e 95 

colocarmos um edital na rua em fevereiro, sem valor. SR. CARLOS FERNANDO 96 

SIMÕES FILHO – Secretaria Municipal de Política e Governança Local – SMGL: A 97 

composição é governamental, o recurso livre é o que eu queria colocar. Só para resgatar, 98 



 

os últimos seis meses de aprovação de carta de captação aqui... Falando 99 

especificamente de uma da AACD, que, normalmente, postam uma carta e captam o 100 

mesmo valor, só ali já são um milhão. A sugestão seria essa também, manter as 101 

instituições que já aprovamos, as que estão em dia recebem o que sobrou, dia 102 

29/01/2014, a gente faz a escolha da presidência, imediatamente como primeiro ponto de 103 

pauta a composição para o Edital nº 001/2014. Aí já passaremos a trabalhar fevereiro e 104 

março, até porque o ao que vem é um ano diferente, é ano de copa, os prazos serão 105 

menores. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Daqui a pouco não 106 

é mais oportuno, porque provavelmente vão entrar no edital do ano que vem. Se eu não 107 

me engano, se pegarmos as atas, não sei se não vamos dar um tiro no próprio pé, não 108 

foram essas instituições que foram votadas em plenária que as que se habilitassem 109 

receberiam um valor e o valor que não entrasse ficaria no fundo livre? A gente tem que 110 

cuidar. Não lembro direito. SRA. OTÍLIA HENZ DE ABREU – Secretaria Municipal da 111 

Fazenda – SMF: Foi votado. SRA. NELCINDA AGUIRRE – Centro de Atendimento 112 

Integrado do Morro da Cruz - CAIMC: Nós tínhamos votado que ficaria em caixa para o 113 

próximo edital. Senão daqui a pouco não vão correr atrás dos documentos e vão entrar 114 

nos rateios para se darem bem. Quem participa do edital direitinho ganha x, os que ficam 115 

de foram arrumam seus documentos depois e recebem bem mais do que aqueles que 116 

entraram na época certa. Eu sou totalmente contrário, edital é uma vez só e pronto. SR. 117 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 118 

Presidente do CMDCA: Só para lembrar, este valor não é aquele das entidades que 119 

tiveram problemas com documentos. Certo? Essa é aquela ajuda construída junto com a 120 

SMED. Realmente, isso foi um problema lembrado, porque as 17 iam se habilitar e 121 

ganhar, mas também lembramos na hora que algumas tinham problema. Este ofício pede 122 

porque essas entidades por um longo período não vão se habilitar. Quer dizer, se as 123 

cinco tivessem preocupação estariam recebendo. Já estava na previsão. Então, a 124 

proposta é que seja reavaliado. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – 125 

ILEM: Tem que votar. SRA. NELCINDA AGUIRRE – Centro de Atendimento Integrado 126 

do Morro da Cruz - CAIMC: Então, que esse recurso seja dado para aquela instituição 127 

que está devendo R$ 120 mil para o INSS, ela atende 40 crianças e ela gastaria em torno 128 

de R$ 2 mil e pouco por mês só para a negociação que ela fez com o INSS, mas ela não 129 

pode pagar porque receberia pouco do convênio. Então, que passe a ela para que as 130 

crianças possam ser bem atendidas o ano que vem. Ela pegou uma instituição toda 131 

falida, não foi ela que faliu. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 132 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Não é só essa entidade que 133 

tem problema de dívida, de negativa. SR. ADROALDO VENTURINI BARBOZA – 134 

Associação de Moradores Jardim Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA: Ela está 135 

propondo o reaproveitamento desse valor. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 136 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Uma está 137 

propondo que seja redividido entre todas. SR. ADROALDO VENTURINI BARBOZA – 138 

Associação de Moradores Jardim Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA: Quero 139 

aproveitar e colocar que esse é o tipo de tema que tem que ser amadurecido antes de vir 140 

para votar. São muitas instituições com essa mesma situação, então, sugiro que a gente 141 

não vote hoje, que a gente pudesse amadurecer outro encaminhamento. Todas as 142 

instituições merecem esse encaminhamento que a Dona Nelcinda falou. SR. ANDRÉ 143 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 144 

Presidente do CMDCA: A primeira proposta é sim ou não para o pedido que não é para 145 

ela, é para as 12 que se habilitaram. Ele faz o pedido para 12 que se habilitaram. Não sei 146 

quantas entidades tem problemas com as negativas, os débitos, não vai ser com esse 147 

valor que vão solucionar. Nós podemos marcar uma pauta para discutir, mas não é este 148 



 

pequeno valor que vai solucionar.  Então, essa é uma discussão. Quero formular: 149 

proposta um... Quem sabe a gente reformula diferente, se a gente pode reaproveitar o 150 

recurso ou não para esse tema. A proposta dois é que seja repassado, não sei como tu 151 

queres fazer, Nelcinda, se é para essa entidade ou para mais. E a proposta que a gente 152 

pegaria esse dinheiro, uma negociação para todas que tenham algum tipo de negativa... 153 

É isso? SR. ADROALDO VENTURINI BARBOZA – Associação de Moradores Jardim 154 

Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA: Não, seria não votar agora. SRA. NELCINDA 155 

AGUIRRE – Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz - CAIMC: Podemos 156 

votar só se vamos usar o dinheiro ou não. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 157 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Tem 158 

vários encaminhamentos. Eliete. SRA. ELIETE DORNELLES BARREIRA – Associação 159 

Cristã de Moços – ACM: Só para eu entender. A questão já não foi decidida, que esse 160 

dinheiro não aplicado, das que voltaram, que seria aplicado para edital? SR. ANDRÉ 161 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 162 

Presidente do CMDCA: Foi. SRA. ELIETE DORNELLES BARREIRA – Associação 163 

Cristã de Moços – ACM: Aí não tem necessidade de nova votação. Não sei, não estou 164 

entendendo. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da 165 

Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: A gente tinha um edital com regras claras, 166 

aí se propôs que aquelas com problemas de algum tido de documento de negativa, 167 

poderia se habilitar e pegar, mas já estamos prevendo que aquelas que poderiam se 168 

habilitar, que a gente já estava prevendo que não iam se habilitar. Veio uma proposta de 169 

dividir os R$ 200 mil entre 17. Quando foi colocado lá passou que não fosse 170 

redividido,com o pensamento que todas seriam habilitadas. Depois que nós vimos que se 171 

alguma não se habilitar por problemas internos, porque a gente não apontou isso na 172 

hora. Esse ofício vem de viés a isso, porque quando falaram que 17 poderiam receber o 173 

recurso não se levou em conta que algumas poderiam ter problema de negativa. Ficou 174 

meio que parecendo que todas estavam aptas a receber recursos para se qualificarem 175 

para o CME, não que teriam a questão administrativa pronta para isso. Então, é só 176 

baseado nisso, na forma que foi, que a entidade Izabel Vieira propõe essa nova 177 

redivisão. Cá para nós, se tiver mais R$ 50 e poucos mil, vai dar R$ 4 mil e poucos para 178 

cada um. Luz, para a gente encaminhar. SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente 179 

Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA: A entidade que tiver algum tipo de problema 180 

fiscal não tem como fazer convênio. Então, só para esclarecer. Por exemplo, para pegar 181 

dinheiro do Fundo, que é público, e conveniar, fazer um repasse para uma entidade, para 182 

pagar INSS, Fundo de Garantia, em tese não teria como. SR. FÁBIO EVANDRO 183 

PEREIRA DE SOUZA – Secretaria Municipal de Direitos Humanos – SMDH: Quando o 184 

CMDCA publica um edital tem que trazer todas as certidões positivas, senão não 185 

consegue acessar aquele recurso. É o que aconteceu com algumas já. Teria que ver de 186 

forma a gente poderia ajudar essas entidades, porque não vão conseguir ter as certidões. 187 

SR. RODRIGO SCARAVONATO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 188 

IPSDP: Eu achei interessante contemplar os essa ideia da Nelcinda, porque mesmo que 189 

a gente queira não vão conseguir. Não vejo problema nenhum em destinar de uma vez 190 

por todas. Se não fere tudo bem, se ainda dá para votar, é recurso deste ano ainda. SR. 191 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 192 

Presidente do CMDCA: Quem sabe a gente vota por partes. Primeiro a solicitação, que 193 

é sim ou não para aproveitar e redividir. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo 194 

Murialdo – ILEM: A votação do Adroaldo é superior, se a gente Poe em votação hoje 195 

isso ou deixamos para outro dia para mai tempo de amadurecimento. Se a plenária diz 196 

para encaminhar de uma vez, aí a gente vai para a segunda parte. Fica mais clara a 197 

votação. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 198 



 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Então, primeira votação, se a gente pode votar 199 

hoje essa proposta de pegar o valor e redefinir para onde vai ou se a gente discute mais 200 

adiante. Então, proposta um, discutir hoje, proposta dois, mais adiante. Quem vota na 201 

proposta um, de definir hoje? Dez. quem vota para mais adiante? Quatro. Então, 202 

proposta aprovada para definir hoje. Então, em definição, por que um, para que esse 203 

recurso seja redividido para as 12 entidades que se habilitaram, proposta da Nelcinda 204 

que vá só para aquela entidade... (Falas concomitantes em plenária). Ah, não? Que volte 205 

para o Fundo. Então, proposta um, que se redivida o valor de novo, proposta dois que 206 

fique no Fundo. Está entendido? Então, quem concorda com a proposta um, que se 207 

redivida com as 12, levante a mão: 08 votos. Proposta dois, que fique no fundo: 06 votos. 208 

Abstenções? Uma. Então, APROVADO que se redivida para as 12 que se habilitaram. 209 

Certo, Luz? SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente Administrativo do 210 

CMDCA/FUNCRIANÇA: Dentro da mesma modalidade, mesmo regulamento? SR. 211 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 212 

Presidente do CMDCA: Chama as 12, apresentam o plano de aplicação pelo valor. A 213 

mesma coisa. O projeto pode ser o mesmo, só apresenta as negativas. Dá para chamar e 214 

a gente redefinir até dia 22. Então, até dia 22 convoca eles. Está bem? Alguma coisa da 215 

Comissão de Políticas? SRA. LISANDRA PACHECO DIAS XAVIER – Secretaria 216 

Municipal da Saúde – SMS: Não, estou encaminhando dois projetos para o Conselho de 217 

Saúde, o resto foi para a Comissão de Finanças. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 218 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Comissão 219 

de Finanças. SRA. CRISTIANE PEREIRA LACERDA – Associação das Creches 220 

Beneficentes do Rio Grande do Sul – ACBERGS: O Processo nº 001.041195.10.8 – 221 

CASA COMUNITÁRIA ESTRELA MÁGICA. Pede para refinanciar uma dívida que tem 222 

com o CMDCA, de R$ 1.530,00, e pode pagar R$ 200,00 por mês. A Comissão de 223 

Finanças aprovou ficar em seis parcelas, a primeira de R$ 213,25 e as demais de R$ 224 

213,35, com vencimento no dia 10 de cada mês. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 225 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Em 226 

debate. Quem concorda com o parecer da comissão levante a mão. Muito obrigado! 227 

Quem não concorda? Abstenções? APROVADO por unanimidade. Próximo. SRA. 228 

CRISTIANE PEREIRA LACERDA – Associação das Creches Beneficentes do Rio 229 

Grande do Sul – ACBERGS: Processo nº 001.035851.13.9 – ASSOCIAÇÃO DE PAIS, 230 

AMIGOS E PESSOAS COM DEFICIÊNCIA DOS FUNCIONÁRIOS DO BANCO DO 231 

BRASIL. É um processo de R$ 33.462,24. A comissão aprova, com retenção de 5%. SR. 232 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 233 

Presidente do CMDCA: E, votação, quem concorda com a avaliação? Obrigado. Quem 234 

discorda? Abstenções? APROVADO por unanimidade. SRA. CRISTIANE PEREIRA 235 

LACERDA – Associação das Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul – 236 

ACBERGS: Processo nº 001.035795.13.1 - ASSOCIAÇÃO DE PAIS, AMIGOS E 237 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA DOS FUNCIONÁRIOS DO BANCO DO BRASIL. É um 238 

projeto de esporte, a carta de captação é de R$ 70.698,84, com retenção de 5%. A 239 

comissão também aprova. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 240 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Alguma consideração? Em 241 

votação, quem concorda com o parecer? Quem discorda? Abstenções? APROVADO por 242 

unanimidade. SRA. CRISTIANE PEREIRA LACERDA – Associação das Creches 243 

Beneficentes do Rio Grande do Sul – ACBERGS: Processo nº 001.040204.13.8 – 244 

KINDER. É um processo com carta de captação no valor de R$ 2.565.591,34, com 245 

retenção de 5%. Está solicitado também que passe toda a captação do processo 246 

001.030235.11.1, que já ultrapassou o valor da captação para este processo com 247 

retenção de 50%. Dúvidas? SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 248 



 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Questionamentos? Quem 249 

concordo com o parecer? Obrigado.  Quem discorda? Abstenções? Uma abstenção. 250 

APROVADO. SRA. ROSANA FERNANDES NUNES – Associação de Pais e Amigos 251 

dos Excepcionais – APAE: Comissão de Reordenamento, nós recebemos a carta da 252 

SMED para o registro dessas entidades, demandas do OP. ASSOCIAÇÃO 253 

COMUNITÁRIA MORADORES E AMIGOS DO JARDIM LEOPOLDINA, essa a gente 254 

encaminha para registro da entidade. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 255 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Alguma 256 

pergunta? SR. FÁBIO EVANDRO PEREIRA DE SOUZA – Secretaria Municipal de 257 

Direitos Humanos – SMDH: Para inscrição de programa é outra situação? SR. ANDRÉ 258 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 259 

Presidente do CMDCA: Aí é outra situação. SRA. FABRÍZIA S. DEMO – Casa do 260 

Menino Jesus de Praga: Nós pedimos para ela nos informar para fazer visita quando for 261 

programa. SRA. MÁRCIA REGINA GERMANY DORNELLES – Secretaria Municipal da 262 

Educação – SMED: Até para não alegarem que não sabiam que tinha que ter o registro. 263 

SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato 264 

Grosso e Presidente do CMDCA: Então, quem concorda com o registro da entidade 265 

levante a mão. Obrigado. Quem não concorda? Abstenções? APROVADO por 266 

unanimidade. Mediante a isso a gente poderia definir que toda vez que a gente aprova só 267 

registro da entidade, já teríamos algo em curso da gerência, comunicar a entidade que 268 

ela recebeu o registro, pode vir receber a carta, para ela atender tem que fazer a visita, 269 

ter algo escrito. Para nós acontecer o que a Márcia disse, que antes aconteceu muito. 270 

Vamos comunicar e condicionar isso. De comissão mais alguma coisa? Pessoal, o 271 

Simões, que está no NOICA, deixou aqui, tem o MERCOCIDADES, 27, 28 e 29 agora, 272 

três dias com o eixo criança. Esses materiais todos receberam, em princípio. No dia 27, 273 

que é uma quarta-feira, das 14 às 17 horas, apresentação das 11 temáticas da Copa no 274 

sistema de proteção. É aquela proposta de apresentação do FUNCRIANÇA, vai uma 275 

câmara e se apresenta, depois vão mais dois do CMDCA e se apresenta, rapidinho. Ele 276 

está lembrando que é no Ritter Hotel, na frente da Rodoviária. Dia 27 é dia de plenária, 277 

vamos transferir a plenária para lá ou fazer na terça-feira. SRA. ROSANA FERNANDES 278 

NUNES – Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE: Pela manhã 279 

comissão? SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 280 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Igual, pela manhã as comissões. Vamos votar. 281 

Quem concorda levante a mão. Quem não concorda? Abstenções? APROVADO. 282 

pessoal, tem que se inscrever nós site. SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente 283 

Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA: Eu mandei junto com o material. SR. ANDRÉ 284 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 285 

Presidente do CMDCA: O CMDCA vai estar na mesa, no intervalo de cada apresentação 286 

de câmara o CMDCA vai lá e faz uma pequena apresentação de 5 minutos. Será que o 287 

CMDCA precisa fazer 07 inserções? SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo 288 

– ILEM: São 07 câmaras temáticas, eu acho que o FUNCRIANÇA em todas elas é meio 289 

ridículo para o cara que ouviu a explicação pela primeira vez. Eu defendo, poderia se 290 

ruma do FUNCRIANÇA, uma da exploração sexual, enfrentamento e violência, uma do 291 

trabalho infantil. Aí sim, algumas iniciativas que o CMDCA participa mais ativamente. SR. 292 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 293 

Presidente do CMDCA: Duas poderia ser de FUNCRIANÇA, a importância de doar. SR. 294 

JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Uma de o que é o 295 

FUNCRIANÇA,lá pelas tantas como é possível e como é o regramento. SR. ANDRÉ LUIZ 296 

DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente 297 



 

do CMDCA: Outra do EVESCA. FUNCRIANÇA é o geralzão, depois como doar, 298 

regramento, como depositar, EVESCA, COMPETI. SR. JOEL LOVATO - Instituto 299 

Leonardo Murialdo – ILEM: Pode ser a característica, o que é o FUNCRIANÇA, depois 300 

como doar, depois para onde vai, mostrar. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 301 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Dizer 302 

porque é importante. SR. ADROALDO VENTURINI BARBOZA – Associação de 303 

Moradores Jardim Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA: Falar que quanto mais dar 304 

diretamente mais crianças serão contempladas. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 305 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Bom, é 306 

isso. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Podemos abrir uma 307 

chuva de ideias: o CMDCA se preocupa neste momento com – escolas estarão abertas 308 

ou fechadas? Haverá espaço para criança? Um lance só de questionamentos, sem 309 

resposta. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 310 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Tem o FUNCRIANÇA geral, como doar, para 311 

onde vai a doação, EVESCA, COMPETI, Conselho Tutelar pode ser, mas temos que ver 312 

com eles. O Julinho está nós Comitê da Copa e domina bem. Ele é da central de rede, 313 

está na coordenação e no Comitê da Copa, seria bom. O sétimo ficaria para 314 

questionamentos gerais. SRA. MARA VERLAINE OLIVEIRA DO CANTO – União das 315 

Associações de Moradores de Porto Alegre – UAMPA: Não sei qual é o tempo, mas 316 

fazer um vídeo, no sentido do que foi feito nessas entidades, tpo construção. SR. ANDRÉ 317 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 318 

Presidente do CMDCA: São 3 minutos. SRA. MARA VERLAINE OLIVEIRA DO CANTO 319 

– União das Associações de Moradores de Porto Alegre – UAMPA: Não pelos 3 320 

minutos lá, mas porque esse vídeo pode ser rodado em qualquer outro momento. A gente 321 

pode ver realmente onde está aplicado esse dinheiro. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA 322 

SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: 323 

Pode ser. Vamos trabalhar e ver. Então, vamos falar com o Julinho, aí a gente vê em 324 

conjunto. Pode ser? Então, no início é o André e mais um. Poderia ser o André e o Joel. 325 

Como doar temos o Pastorini e o Rogério Leal. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo 326 

Murialdo – ILEM: O como doar o Pastorini tem toda a manhã. SR. ANDRÉ LUIZ DA 327 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 328 

CMDCA: Dia 14, no Iberê Camargo tem uma pauta só com empresários, vai estar eu e o 329 

Pastorini. Vamos defender o fundo livre. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo 330 

Murialdo – ILEM: Para onde vai pode ser um conselheiro aqui, de repente mostrar umas 331 

imagens em fotos. SRA. MARA VERLAINE OLIVEIRA DO CANTO – União das 332 

Associações de Moradores de Porto Alegre – UAMPA: Isso é importante, visualizar. 333 

SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Como era, como está, um 334 

prédio em construção, a gurizada desenhando. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 335 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Para onde 336 

vai a doação pode ser O Pão dos Pobres e ACM? SR. JOEL LOVATO - Instituto 337 

Leonardo Murialdo – ILEM: Uma pessoa só tem que mostrar o slide, senão cada um vai 338 

falar por si. Temos que organizar geral e vermos o de cada um. SR. ANDRÉ LUIZ DA 339 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 340 

CMDCA: A Cláudia agora é coordenação do EVESCA, ela vai estar vendo isso, não 341 

podemos estar carregando ela, ela vai cuidar da questão do EVESCA. Podemos deixar a 342 

cargo da FASC o que tem. Eu vou falar com o Julinho, fazer o convite. Então, em caráter 343 

de plenária quarta. Os assuntos vão para a outra semana, quem fala nós já tiramos. No 344 

dia 28 nós temos eixo infância e juventude na FECI, das 8h30min às 9 horas uma fala 345 

nossa, e é todo dia. Nós temos que ter participação nos dois turnos. No dia 29 vai estar a 346 



 

central de rede, Futebol Três Tempos, vai ser aberto, vai ser o Gigantinho. O problema 347 

maior é quem vai estar na quinta a tarde. Alguém poderia ir? SR. JOEL LOVATO - 348 

Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Eu preciso ver com a instituição, confirmar, posso 349 

ver com a Camila também. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 350 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: De repente mais o Calábria 351 

juto. SR. JORGE ROBERTO DO SANTOS – Rede de Integração e Cidadania – 352 

RINACI: Pela manhã vou estar lá. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação 353 

dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Sim, eu também, mas o 354 

problema é à tarde. Pessoal, o Presidente da FASC mandou um ofício manifestando que 355 

a SOME está cancelando o abrigamento de três casas lares, as mantidas pela SOME. É 356 

outro processo de edital, eu já fui da outra vez, não sei quem mais pode. SR. JORGE 357 

ROBERTO DO SANTOS – Rede de Integração e Cidadania – RINACI: Eu posso. SR. 358 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 359 

Presidente do CMDCA: Então, eu e o Jorge vamos fazer parte. A Dra. Denise Casanova 360 

Vilela está convidando um TAC com Direitos Humanos, SMED, Governança, SMIC, SMS, 361 

FASC, é uma atividade para cada uma das secretarias, cada secretaria com seu 362 

comprometimento. Ela propôs dia 23, mas vai ser assinado dia 28, às 14 horas, no MP. O 363 

mesmo dia o outro lá. Bom, estão convidando. Mais alguma coisa para hoje, pessoal? 364 

Não? Então, muito obrigado e até mais.  365 

 366 

 Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 16 horas. 367 

 368 

 369 
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